

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. } Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 8 id. trim. Extrañ. 0 id.

La Ilustración Artística. -- El Salón de la Moda Biblioteca Universal Ilustrada. -- Serie para 1911

En esta serie se repartirán los CINCO tomos siguientes:

TOMÁS ALBA EDISON. Sesenta años de vida íntima del gran inventor, obra escrita en inglés por F. A. Jones. Un tomo profusamente ilustrado.

OBRAS ESCOGIDAS DE GASPAR NÚÑEZ DE ARCE. Edición verdaderamente espléndida, con dibujos de Pradilla, Domínguez, Jiménez Aranda, Mérida (Arturo y Enrique), Plasencia, Villodas, Villegas y Vallés. Un tomo.

LA ENEIDA, de Virgilio. Traducida en prosa castellana por don Eugenio de Ochoa. Notable edición ilustrada por el celebrado artista inglés Wal Paget. Un tomo.

NAPOLEÓN I, ÍNTIMO. Obra escrita por Juan B. Enseñat á vista de documentos oficiales, correspondencias, biografías y memorias de la época. Dos tomos ilustrados profusamente.

¡¡TODO POR 4 REALES SEMANALES!!

Se reparten prospectos y se suscribe en las librerías y centros de suscripción.

Diversiones públicas.

Poliorama Hoy, miércoles, destumbrantes sesiones de cine y atracciones.
Martín — Carmelita Ferrer — El hombre volcán — Petit Bertín
L'élite de los programas de los cines de Barcelona. — Mr. MENIER continuará hoy los experimentos, creación suya, únicos en el mundo. — Día 7 Enero, debut de la eminente violinista CRISTETA GONI y del genial transformista TORESKI.

Crónica diaria.

Para pasado el día de Reyes tiene anunciado su viaje á esta ciudad el ex gobernador de la provincia y fiscal del Supremo, don Buenaventura Muñoz.

En los calabozos del Palacio de Justicia han ingresado, quedando á disposición de los Juzgados que se citan, los siguientes sujetos:

Para el de la Audiencia, Ricardo Munguía, acusado por estafa al Banco Alemán Transatlántico; para el de la Concepción, Nicolás Martínez, acusado de amenazas; para el de Atarazanas, Tomás Rodríguez, acusado por estafa, y para el del Hospital, Fernando González, por hurto de pañuelos, y Manuel Della, por lesiones.

Anoche fué auxiliado en el Dispensario de la Barceloneta Juan Foya, de 23 años, habitante el calle del Mar, 105, el cual, trabajando á bordo del vapor *Cádiz*, anclado

en este puerto en el muelle de las Baleares, se produjo una fuerte contusión en el pie izquierdo.

Ayer tarde fué detenido en la barriada de Santa Madrona un sujeto que llevaba un saco lleno de trozos de hierro, que dijo había adquirido en la calle del Marqués del Duero. Como la explicación no satisfizo enteramente al guardia que le detuvo, fué puesto á disposición de la autoridad. En el momento de la detención el individuo de referencia iba acompañado de otro, que se dió á la fuga al ver á los guardias.

El Consejo Provincial de Unión Federal Nacionalista Republicana ruega encarecidamente á todas las Juntas que no hayan remitido aun á dicho Consejo las actas de escrutinio de la elección de representantes de la asamblea, que lo verifiquen con toda urgencia, pues han de obrar en poder de aquél por todo el día de mañana.

Se hace saber que la asamblea comenzará sus tareas á las nueve y media de la mañana del próximo viernes en la Sala Imperio, sita en la calle de la Diputación (entre rambla de Cataluña y Balmes), reuniéndose nuevamente á las nueve y media de la mañana y á las tres de la tarde del inmediato sábado y á las nueve y media de la mañana del siguiente domingo.

Los representantes efectos, senadores, diputados á Cortes y provinciales y delegados de los periódicos de la U. F. N. R. para entrar en la asamblea y ocupar los sitios á ellos destinados, exhibirán las tarjetas que se les facilitarán en el Círculo Republicano de la plaza del Teatro, en el Centro Nacionalista de la calle de Pelayo y en el Centro Federalista, Alta San Pedro, número 2.

Los correccionarios que desean presenciar las sesiones de la asamblea habrán de acudir á cualquiera de los tres mencionados Centros de la U. F. N. R. á recoger las correspondientes papeletas, que entregarán en cada sesión al entrar en la sala de deliberaciones. Estas papeletas, lo mismo que las de los representantes, se facilitarán desde las tres de la tarde de mañana.

Los periodistas que acrediten la entidad de tales y acudan á la asamblea para hacer información, tendrán reservados sitios á propósito.

Se ha elevado al ministro de Fomento la propuesta de premios, accésits y menciones honoríficas acordada por el Consejo Regional de Agricultura en el concurso abierto según el programa publicado por la Jefatura de Fomento. Figuran en dicha propuesta un recompensa en metálico á propietarios que han introducido mejoras en el cultivo cereal, olivarero, prados artificiales y han transformado fincas en regadío correspondientes á las cuatro provincias catalanas.

En Cette y otros mercados de Francia siguen siendo solicitados nuestros vinos, alcanzando en aquella plaza los siguientes precios:

Vino de Priorato, 12°, de 45 á 44 francos hectolitro; ídem de Utiel, de 11 1/2 á 12°, de 40 á 41 ídem; ídem otras procedencias de Valencia, 11 1/2 á 12°, de 39'50 á 40 ídem; ídem de Mallorca, 9 á 10°, de 38 á 39 ídem; blancos de Daimiel, clase superior, 12°, á 50 ídem; ídem otras procedencias de la Mancha, 11 1/2 á 12°, á 43 ídem; ídem de Vilafranca del Panadés, 10°, á 47 ídem.

El vapor *Sicilia* salió de Las Palmas para este puerto el 2 del corriente y el *Citta di Milano* salió de Colón para La Guayra el 30 del pasado mes.

Conferencias y reuniones.

La Sociedad de pintores de coches de Barcelona y sus contornos La Nueva Unión convoca á sus compañeros, socios y no socios á la reunión general que se celebrará hoy, á las nueve de la noche, en la calle de la Merced, 19.

•• Hoy empiezan á repartirse los carnets anunciadores de la excursión á la Côte d'Azur (Niza—Mónaco—Montecarlo) que ha de efectuarse durante los días del próximo Carnaval. Las personas que deseen formar parte de esta excursión pueden dirigirse á las oficinas del Fomento del Trabajo Nacional.

•• En el Centro Excursionista de Catalunya hoy, á las diez de la noche, don Pelegrín Casades y Gramatxes dará la conferencia CXXXVI de Arqueología, novena de las referentes á la escultura griega clásica, tratando diferentes puntos. Esta conferencia será pública.

La Junta directiva del Centro de maestros de obras titulares de Cataluña ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, don Juan Verdaguer Bazán; vicepresidente, don Agustín Mas Saurís; tesorero, don Juan Rossell Mañé; contador, don José Masdeu Puigdemasa; bibliotecario, don Jaime Bernadés Mir; secretarios: don José Díez Busquets y don Juan Barba Balanzó; vocales: don Federico Soler Catarinen y don José Carrera Miró.

La Junta consultiva ha quedado constituida en la siguiente forma:

Don Juan Casadó Tisans, don José Graner Prat, don Pedro Buñereras Rovira, don Joaquín Pelfort Mañero, don Hermenegildo García Royan, don Santiago Pérez Argemí y don Jaime Sánchez Moist.

Teatrales.

ELDORADO.—Han de ir de pertenecer á la compañía de María Guerrero para ingresar en la de Nieves de Uáre. Los esplendidos artistas Elena Riquelme, que debutará el viernes por la noche en la comedia de Benavente *nosas de oloio*, y José López Alonso, que lo hará con el estreno de *Genio y figura...*, que se verificará el sábado próximo.

EDÉN CONCERT.—Mañana debutará Diana Max, que ha alcanzado en otras capitales justo renombre por sus excelentes *poses lumineuses*.

El próximo sábado hará su aparición la grandiosa estrella Lida Osman.

Notas de Arte.

RAMOS MARIN.

De aquella Andalucía tan hermosa por su sol, por su luz y por sus mujeres, las más bellas del mundo, han salido los artistas que más gloria dieron á España aun en sus tiempos de mayor esplendor artístico. Todavía es hoy venero inagotable de visionarios y genios, como si aquella fértil tierra no tuviese otra misión que dar al suelo patrio frutos escogidos.

Uno de esos genios que ahora privan y que empujan para dar su luz propia, es el sevillano Ramos Marín, de quien ha poco se ocupaba toda la Prensa de España y más especialmente la de Barcelona por su reciente Exposición artística en el Salón París.

Ese artista no sigue más escuela que su temperamento sojoso y observador, acompañado de la rica fantasía de un visionario. Profundiza en la observación de las multitudes y aun en el ritmo del movimiento humano y allí va su mano ligera y su pensamiento dácil trazando con seguridad pasota los perfiles de las figuras y aun de las masas, dándoles vida y cubriéndolas sutilmente de ese misterio encantador que sólo sabe dar á la figura pintada aquel artista que tiene el sentimiento estético tan ligado con el ánimo del arte que juntos forman la cualidad esencialísima para llegar á la realización de la obra perfecta.

Ramos Marín llegará, sin duda; si no fueran bastantes pruebas sus Exposiciones de obras de arte realizadas en toda España, las cuales le han dado justo renombre, ahí están para pregonarlo un grupo de obras suyas expuestas en el Salón Rovira de la calle de Fernandó.

Los transeúntes se paran ante los cristales de aquel establecimiento, como lo hacían con otras obras de importancia.

Uno de aquellos cuadros, el mayor, representa un grupo de gitanos entregados á las delicias del baile en una pradera no muy lejos de Sevilla. Recuerda aquellos asuntos de la pradera de San Isidro inmortalizados por Goya.

A lo lejos y por encima de una llanura de unos edificios apenas apuntados por no distraer la atención de las figuras se ve surgir la silueta de la hermosa Giralda, como si de un minarete alguien contemplase la bella escena que pintó Ramos Marín. Los otros tres cuadros que forman el grupo son también escenas de calle, mancha las á dos tintas, negro-lapiz y rojo, que producen excelente efecto decorativo. Como dije, la interpretación del sentimiento en las figuras, apenas mancha las, y el movimiento de ellas producen sensación poética y realista á la vez. Ramos Marín es un im-

presionista que, á pesar de ello, no descuida dar todos los efectos de la sensación artística en sus obras.

Estas obras son pintadas sobre cartón como prueba de que el artista conoce y ape- la á todos los procedimientos para salir airoso de su cometido.

Los cuadros de referencia son propiedad del cónsul general de la República Argentina, don Alberto I. Gache, quien los ha hecho e poner en Salón Rovira para que los multiples admiradores de Ramos Marín y los que admiran gustosos todo lo hermoso que produce la inteligencia humana pu- ieran disfrutar del magnífico conjunto que presenta- ban esas últimas obras de uno de los pintores españoles que más fama han conquistado en poco tiempo.

E. BATLLE.

Estafador de teatro.

La princesa Borghese recibió hace pocos días una carta en que se le rogaba que tomara un palco para una función á beneficio de una cantante rusa que se hallaba en París sin recursos y deseaba regresar á su país. En la carta se le citaba los nombres de algunas personalidades salientes que habían ofrecido patrocinar la fiesta. La princesa Borghese se quedó con la carta y dijo que volvieran á recoger la contestación, que sería desde luego afirmativa. Pero aquella misma noche supo que una de las personas mencionadas en la lista de protectores no tenía la menor noticia del asunto. Entonces sospechó la princesa que se tratase de un timo, y no tardó en confirmar sus sospechas, de las cuales dió cuenta á la policía.

El hecho en sí carecía de importancia, si no fuera por las circunstancias que concurren en el estafador. Este ha resultado ser un individuo llamado José Mauricio Jahyer, que ha sufrido ya seis condenas y ha estado cinco años en la cárcel. Lo curioso de este individuo es que desde su juventud tomó los teatros como campo de sus bazañas.

Hombre de talento y con buenas condiciones de actor, ingresó en la compañía de Coquelin hace muchos años, y hubiera po-

dió buscarse un medio honrado de vida si no hubiera dado ya en la manía de inventar suscripciones para funciones benéficas. Coquelin descubrió uno de estos gatupeños y le expulsó. Pero el tiempo que había permanecido en el teatro le sirvió para relacionarse con todas las personalidades escénicas de algún relieve y ya no vivió de otra cosa que de la explotación de éstas, siempre por los mismos procedimientos.

Las seis condenas y los cinco años de cárcel—en diversas temporadas—no bastaron á enmendarle. Apenas se veía libre, volvía á los escenarios, á inventar suscripciones y á sacar el dinero á las gentes que viven del teatro. No hizo una sola estafa—y las suyas son innumerables que no tuviera este carácter *teatra*. La detención de Jahyer está dando mucho que hablar en los círculos relacionados con la vida escénica, por tratarse de un hombre muy conocido por su accidentada historia y porque entre las víctimas de sus estafas se sabe que figuran personas de las más populares en París. Una de las engañadas ha sido la Rejane y otra la princesa Metternich.

La misión de los langostinos.

Quando comemos langostinos estamos muy lejos de pensar en las funciones de limpieza universal que ejercen en vida estos crustáceos.

Los langostinos cumplen en el mar una misión análoga á la de ciertos insectos terrestres cuya obligación consiste en hacer desaparecer los restos de la materia no dejados por los animales de rapiña. Si se pone, por ejemplo, el cadáver de una rana ó de un pájaro cerca de un hormiguero, las

hormigas vienen enseguida y lo reducen al estado de esqueleto cuidadosamente limpio. Los langostinos, reunidos en legiones, quitan prontamente de los huesos la carne que queda de los animales abandonados. Puede decirse que son los barrenderos del Océano. Y sin embargo, á pesar de su inmundicia, estos crustáceos siguen siendo útiles después de muertos á título de alimento comestible delicado y nutritivo.

El casamiento inglés.

Los ingleses acaban de crear un nuevo personaje en la ceremonia del casamiento: el de la *best girl*, que viene á ser para el sexo femenino lo que el *best man* es, desde tiempo atrás, y oficialmente, si puede decirse, para el otro sexo.

El *best man*—palabra que significa literalmente el mejor hombre—es una especie de garantía, de fiador, del novio. El *best man* se coloca siempre, ante el altar, á la

derecha de éste.

Hasta ahora, sin embargo, no había *best girl* á la izquierda de la novia.

Las señoras de la aristocracia han resuelto hacer cesar esta anomalía. Decretaron que la acompañaría una dama de honor especial, que llevaría su ramo, sus guantes, la asistiría, en fin, durante la ceremonia nupcial.

Los franceses en el Sudan.

Está plenamente confirmado el fracaso sufrido por los franceses en el Sudan.

En una nota oficiosa publicada por el Gobierno francés dijose que la columna mandada por el teniente coronel Moll, formada por 300 hombres, fué atacada por una fuerza de 5,000 indígenas, acaudillados por el sultán Taifadil y por Dudmursah, sultán destronado de Wadai, trabándose un reñido combate que duró hora y media, ó sea hasta que los agresores, después de haber dejado en el campo de la lucha 600 muertos ó heridos, emprendieron precipitada fuga.

Entre los muertos se encuentran el sultán Taifadil y Dudmursah entre los heridos.

Según datos oficiales, fueron las bajas de los franceses 36 muertos, entre los cuales se cuentan el teniente coronel Moll, tres oficiales, cinco subalternos y 28 soldados indígenas, un oficial, tres subalternos, 63 soldados heridos y doce soldados desaparecidos.

El distrito de Onadaí, en donde tuvo lugar aquel combate, está situado á pocos centenares de kilómetros hacia el Este de Lago Chad y no lejos de Darfour, que es una dependencia británica y también un

gran centro de propaganda islamista.

En 1898, ó sea después del convenio franco-británico, fué cuando el imperio Onadaí entró definitivamente en la esfera de influencia francesa; pero hasta 1904 no empezó Francia á tomar medidas activas para acabar con las depredaciones de los bandidos y merodeadores de aquel país.

Desde aquella fecha han tenido los franceses muchos y muy importantes choques con los indígenas, mereciendo entre ellos especial mención el de Djohamé, no lejos de Abécher, en 1.º de Junio de 1908, en el cual fué gravemente herido el capitán Etegerschub, por lo que, continuando la campaña, tomó el mando de las fuerzas francesas el teniente Bourreau, quien en Junio del siguiente año se apoderó de Abécher y enarbó el pabellón francés en el palacio del sultán Dudmursah, al que destronó.

Han caído desde aquella fecha las tropas francesas en algunas de las emboscadas que en aquel perturbado país les han tendido los indígenas, y precisamente tenía la expedición Moll por objeto restablecer en él el orden público y la seguridad para los extranjeros.

Treinta años sin dormir.

Henry Stephens, individuo residente en Kalamazoo, es un enigma para los médicos.

Hace treinta y dos años recibió un golpe en la cabeza y desde entonces no consiguió dormir hasta hace poco, gracias á otro golpe que recibió, también en la cabeza, al pe que recibió en la calle. En cuanto sufrió este accidente se produjo un fenómeno inverso y hoy es casi imposible conservarle despierto

el tiempo necesario para comer. Cuando no dormía era insensible á los arañazos y á las cortaduras y ahora que se está desquitando de las 100,000 horas de insomnio, siente cualquier pinchazo.

El caso de Stephens es el único que se recuerda de un ser humano que haya conservado aparentemente la salud sin poder conciliar el sueño.

Cómo se cura el reuma.

Los indios de cierta región de Columbia inglesa son muy propensos al reuma y para curarse emplean un sistema tan curioso como primitivo. Con ramas de avellano hacen una especie de cesto grande y lo cubren con gruesas mantas. Luego calientan unas cuantas piedras al rojo, las meten debajo

del cesto y se mete el enfermo también, procurando conservarse todo lo cerca que puede de las piedras caldeadas. De esta suerte el reumático suda en abundancia y, según dicen, da muy buenos resultados este sistema curativo. A esta especie de choza las denominan los indios "casas de sudar."

MERCADOS

COLONIALES

AYCAYP: Existencias; demanda; precios flojitos. *Leñados:* Pilé, de 55 á 55'50; pilón, á 54; cortadillo, 1.ª, de 54 á 55. — *Peninsulares:* Miel cana, de 42 á 43; dorados, de 43 á 44; centrifuga de remolacha, á 4; granito, de 43 á 44; blanquillo, de 45 á 46; terrón, 1.ª, de 46 á 47 pesetas los 41'600 kilos.

CACAO: Entero, común; Existencias; precios baratos. — Guayaquil, arriba pesetas 3'25 el kilo, y abajo, 3'; Fernando Poo, superior, 2'25 bueno, 2'20; regular, 2'08 á 2'10. Lajo, 1'85 á 2'00 el kilo; Caracas, medianos, y Caripanos, pesetas 3 á 3'2. — 1.ª Caracas superiores, pesetas 3'66 á 4'00 el kilo.

CAFE: Regulares existencias; venta animada; precios firmes aquí y en los puntos productores. Moka, á 50; Puerto Rico (Yauc), de 2'50 á 3; (clacida), de 2 á 2'2; (caracolillo), á 3'5; Santos (caracolillo), de 2 á 2'2; (duro), de 2'5 á 2'6, según clase; Puerto Cabello, de 2'2 á 2'50; Caracas, superior, de 2 á 2'2. San Salvador, superior, de 2 á 2'2; Colombia, de 2'2 á 2'5; Guayaquil, corriente, m. al. duros los 41'600 kilos.

CANELA: Al detall. — Ceylán, superior, de 5'75 á 6'00 1.ª, 4'5, 2.ª, á 4'75; 3.ª, á 4'50; China, á 4 pesetas el kilo.

CERA: Moderado consumo. — Amarilla, de 4 á 4'25; blanca, de 4'25 á 4'50 pesetas el kilo.

PIRMITA: Venta animada; precios firmes. Singapore, á 5'50; Penang, nominal pta. el kilo.

FRUTOS Y LEGUMBRES

ARROZ: Existencias; venta animada; precios sostenidos. — Valencia (b mba), de 4 á 8; Amor queil, de 37 á 41 pesetas los 100 kilos.

SEMOLES: Extra especial, de 1 á 1'14; superiores, de 1'12 á 1'14 corrientes, de 1'14 á 1'18 pts. los 41'600 kilos.

FEOLAS: Ancora alemana, á 58. Scholten, á 5'50; W-M, á 5. Schröderig, á 7'12 100 kilos sin derechos de Consumos.

FRUJITAS: País, á 6 pesetas los 100 kilos.

GARBANZOS: Existencias; regular demanda precios firmes. — Castilla, de 65 á 155, según tamaño; Andalucía, de 2 á 74, según tamaño, pesetas los 100 kilos.

MAJORELAS: Existencias; demanda animada precios firmes. — Valencia (Pluet), de 47 á 49; Amo q el, de 44 á 45; Canarias, á 50. — Comarca, de 42 á 43; Bulgaria, á 57; Mallorca, de 43 á 47. — C. corrosses (dessa), de 43 á 44; Brañá á 37 pts. los 100 kilos.

LENTIJAS: Del país, de 42'5 á 45'71 los 100 kilos. *Alicantinos,* de 19 á 20 pts los 100 kil s.

ALMENDRAS: Regulares existencias; venta moderada precios sostenidos. Tarragona (Esperanza), á 26'00 á 27. clase corriente, de 25 á 26. Mallorca, de 19 á 19'50 duros los 41'600 kilos.

AVELLANAS: Cosechero, de 75 á 8, cribadas, de 80 á 8; negra, de 10 á 92; negra en grano, 1.ª, de 180 á 185; 2.ª, de 178 á 180 pesetas los 100 kilos.

PATATAS: Existencias; demanda; precios sostenidos. — Bolado del Valés, á 1; d de 1 á 1'5. Bufé, blanco á 10'2. id. amarillo, á 15. — de 10 los 100 kilos.

CACAHUTES: Siucascara, de 69 á 71 tres y cuatro granos (blanco), de 63 á 65; de dos granos (blanco), de 50 á 55; de dos granos (rojo), de 5 á 5 pesetas los 100 kilos. *Chufas:* Cribadas de 65 á 70, cosechero, de 50 á 55 pe etas los 100 kilos.

LEON S: De 225 á 250 pesetas los 100 kilos. *Lalúes:* de 45 á 50 pesetas los 100 kilos.

PABAS: Nueve racimos, clase extra, de 7 á 9 pesetas el kilo de 1 kilo.

A ARAN: Existencias; demanda moderada; precios sostenidos. — Motilla, de 122 á 124; Alarcía, de 118 á 118; clases bajas, de 110 á 112 pesetas kilo.

ANIS: Existencias. — Mancha, nueva cosecha, 1.ª clase, á 95; 2.ª, á 80; Alalucía, 1.ª, á 82; 2.ª, á 80 pesetas los 100 kilos.

COXINOS: Existencias. — Mancha, nueva cosecha, 1.ª, á 80; 2.ª, á 88 á 90 los 100 kilos.

PIMENTON: 1.ª, de 125 á 130, 2.ª, de 117'50 á 120 pesetas los 100 kilos.

ACEITES Y PESCA SALADA

ACEITES: Existencias medianas; venta moderada; precios firmes. — Aragón, de 174 á 175 Andalucía, superior, de 15 á 15; corriente, de 1'2 á 1'55 (gr.), y 1'60 á 1'75 pesetas los 100 kilos. *Orujo:* Verde, 1.ª, á 2.ª, á 8. amarillo, 1.ª, á 8; 2.ª, á 8; oscuro, á 67 pesetas los 100 kilos. *Coco blanco,* á 12; *Llaza, crudo,* á 12; e cido, á 129. *Cochín,* á 10, e vase comprado. *Palma* á 125 pesetas los 100 kil s.

BAOALAO: Existencias; demanda; precios sostenidos. — Islandia, *no. 0,* 1.ª, de 11 á 11'50 1.ª, á 1'5; *aculán,* á 115. *Isia día, directo,* superior, á 112; 1.ª, á 115; median, 1.ª, á 105; *Islandia, franc s,* á 100. *Bo. co,* de 95 á 97'50; *Inglés,* de 7 á 10 pesetas los 100 kil s.

SARDINAS: Venta encimada. Andalucía, de 15 á 22; Galicia, de 20 á 25 pesetas el millar.

ALCOHOLES Y VINOS

ALCOHOLES: Existencia; venta encalmada; precios firmes. — *etilicalos de vino,* superiores, de 98-9, de 115 á 145, *ind siriales* de 98-9, de 140 á 141; *corriente,* de 95-9, de 127 á 151. *Desnaturalizados,* de 88-9, de 58 á 89; *Orujo,* de 100, de 125 á 128 pesetas el hectólitro.

CAÑA: De 74-75, de 88 á 90 pesetas hectó litro.

VINOS: Existencias; demanda; precios firmes; Alicante, de 14-18, de 31'50 á 35, *Valencia,* *clares* y *negr s,* de 15-15, de 27'50 á 31; *Tint ras,* de 14-18, de 28'50 á 35. *Utiel,* de 12-14, de 26 á 27'00. *Ma chas blancos,* de 15-14, de 12, de 21 á 25 pesetas el hectólitro, en esta 29 á 31; *muri,* *destacados.*

MISTELAS: Blancas, de 10° de dulce, de 51 á 51; negras, de 11° de dulce, de 45 á 0. *Hoscales:* De 10°, de 38 á 50 pesetas hectólitro.

Noticia de los fallecidos el día 5 de Enero de 1911.

Casados 11	Viudos 6	Solteros 4	Niños 9	Abortos 2	Nacidos	} Varones 25 Hembras 25
Casadas 2	Viudas 9	Solteras 4	Niñas 5			

Seccion telegráfica y telefónica

La Junta de la Bolsa.—Ascensos.—Por 1,000 pesetas.

Madrid, 5 Enero.

Se ha verificado la toma de posesión de la nueva Junta judicial de la Bolsa, presidida por don Lorenzo Aguilar.

En el arma de infantería anuncianse los ascensos de un teniente coronel, cuatro comandantes, siete capitanes y ocho primeros tenientes.

Un joven perteneciente á una distinguida familia visitó al juez de guardia pidiendo que le metieran en la cárcel por haberse gastado 1,000 pesetas que no le pertenecían.

Crimen.—Nuevo ferrocarril.

Jaén.—En el pueblo de Cortellar, Gregorio Olezera, joven acaudalado, encontróse á un amigo, Andrés Hervás á quien manifestó que varios hombres estaban robando olivas en su propiedad. Dirigiéronse allí los dos, y al llegar cerca del monte, Andrés dió á Gregorio varios hachazos en la cabeza robándole 500 pesetas. Gregorio falleció después de declarar el nombre del agresor. Este ha sido detenido.

Badajoz.—Llegaron los ingenieros de la división de ferrocarriles del ministerio de Fomento para tratar con las fuerzas vivas el establecimiento de una línea de ferrocarril de Badajoz á San Vicente. En los pueblos inmediatos reina gran entusiasmo.

Celebróse una importante reunión para tratar del asunto.

De provincias

Soria.—Un catedrático ha inventado una máquina que puede ser aplicada á toda clase de industrias, como un motor cualquiera.

Málaga.—Inauguróse la línea telefónica.

Sevilla.—Coméntase la actitud del diputado don Ricardo Carmona, que ha publicado una carta mostrándose disconforme con Borbolla. Créese que esto afirmará la reputación de los liberales.

La Comisión ejecutiva de la Exposición hispano-americana ha admitido 100 obreros para comenzar las obras.

Cartagena.—En cumplimiento de órdenes apremiantes del ministro de Marina salió de madrugada para Chafarinas el contratorpedero *Proserpina* para prestar auxilio al *Osado*, conduciéndole á Málaga.

Bilbao.—Continúa la huelga de los obreros de los lavaderos de los Hornos y los del tranvía aéreo de las minas de la Compañía Orconera. Los huelguistas son setenta, pero la huelga origina el paro forzoso de otros obreros.

Han cesado sesenta operarios dedicados á arrancar mineral de la mina Concha. La Compañía de ferrocarriles vascongados ha despedido á veinticinco operarios de los talleres de Durán por profesar ideas liberales y republicanas. La Compañía alega que le sobra personal. Los despedidos lo niegan.

El clero se ha presentado en casa de un republicano que iba á enterrar á su esposa civilmente, reclamando su intervención. El viudo se negó á sacar el cadáver hasta que se retirara el clero. Este insistió, exasperándose los ánimos, hasta que intervino la policía, convenciendo al clero de que debía retirarse.

Portugalete.—Un tren arrolló á un marinero inglés, matándole.

Los guardas forestales de Legueitio encontraron en una cueva trece cañones de fusiles. Supónese que son los restos de los armamentos hallados en Amoroto.

Tánger.—El crucero *Duchaila* marchó á Melilla con el jefe de la división francesa á saludar al rey.

Hoj marchará el señor Merry del Val.

Palma.—Al salir del trabajo los *esquirols* fueron agredidos por los huelguistas cartidores á cuchilladas. Hubo un herido grave y otro contuso.

Valencia.—El Ayuntamiento ha acordado separar del cargo al director de la banda municipal y dar el nombre de Trenor á la calle de Santa Ana.

Más de doscientos amigos del carpintero Vilalta, víctima del consumero, fueron á casa de la viuda con una corona y luego al Cementerio. El entierro civil ha pretendido ocultarse, pero no se ha podido.

Bilbao.—Anoche descargó una gran tormenta. Desprendióse un cable eléctrico, formando contacto con casi todas las casas de la población.

El zapatero Alonso Ladio fué á coger una bombilla, creyéndola fundida, y la descarga lo carbonizó.

Ignacio Blasain, al tocar un aparato, quedó muerto.

Pamplona.—Nieva incesantemente.

Las dificultades para la circulación de carruajes son grandes.

El parto de los montes.

Madrid, 4 Enero (10 mañana).

El País publica una carta de Estévez, dirigida á Roberto Castrovido, en contestación á las censuras que éste le dirigió por su carta anterior sobre Cataluña. Dice: «Muy mal debí explicarme cuando no me ha entendido un hombre tan perspicaz como usted, y no hice más que parodiar la frase de Prim: ¡Que encierren las tropas y veremos.

Con relación á la Cataluña actual pido lo mismo: que se retiren las tropas y la plebe soberana acabará de una vez con jesuitas, traidores y traidores.

Y dice que habla de la plebe y no del pueblo, porque oyó decir á Vallés y Ribot que el pueblo era todo el mundo y él no se fía de los burgueses.

Añade que no se ha olvidado de la Cataluña de Figueras, Pi, etc., que aquella Cataluña en nada se parece á la actual, porque no tenía nada de común con esta Cataluña de católicos, clericales y negociantes.

Dice que son los catalanes los que se han olvidado de Pi, como ya en vida le odiaron y combatieron.

Reconoce el derecho de todo el mundo á ser separatista, anarquista ó unionista, pero no á ser una cosa y decir otra. Advierte que es verdad que estuvo preso en Barcelona, pero dice que no quiere engalanarse con plumas ajenas, y aquella detención no tuvo fundamento alguno.

EXTRANJERO

(Servicio de la Agencia Havas)

Decrecimiento.

Lisboa, 3 (9'30).

Continúa decreciendo el cólera en las islas de Madera.

La casa sitiada.

Paris, 4.

Londres.—Los defensores de la casa sitiada eran dos solamente. Difícilmente podrán ser identificados, porque los cadáveres están carbonizados. En el cuerpo llevan heridas de arma de fuego, lo cual hace imposible saber si fueron muertos por los sitiadores ó si se suicidaron.

Bolsin mañana.

Interior, 85'15 papel; Nortes, 91'80 dinero; Alicante, 96'50 papel.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancs, 3 bis, bajo.